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BRIDGE-SPORTVERBAND SÜDBAYERN e. V. 
Jahreshauptversammlung am 05.03.2017 

 
Ort:   Heide-Volm, 82152 Planegg, Zirbelstube 
Zeit:   10:30 – 14:00 Uhr 
Anwesend/Vertreten: 21 Vereine 

  Vorstand des BSVS: Dr. Eva Kopetz, Ali Thiermann,  
Margarete Bretzler, Dr. Christoph Höcker, Martin Staber, Monika Schön 

Vorsitzende:  Dr. Eva Kopetz 
Protokollführer: Monika Schön 
 
Tagesordnung: 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
TOP 2: Verabschiedung der Tagesordnung 
TOP 3 Rechenschaftsberichte des Vorstands 

a) Vorsitzende, Ressort Geschäftsführung 
b) Ressort Unterrichtswesen 
c) Ressort Sport 
d) Ressort Öffentlichkeitsarbeit und Homepage 
e) Ressort Finanzen 

TOP 4 Bericht der Kassenprüfer 
TOP 5 Entlastung des Vorstands 
TOP 6 Neuwahl  des Sportwarts nach Rücktritt Dr. Höcker 
TOP 7 Bericht über den DBV 

- Sachstand Betrugsaffären 
- Sachstand Gemeinnützigkeit 
- Diverses 

TOP 8 Projekte 2017 
a) Etat 2017 
b) Liga /Turnierleiterausbildung/ -fortbildung 
c) Übungsleiterausbildung/-fortbildung 
d) Bayer. Paarmeisterschaft 2017 

TOP 9 Verschiedenes 
 

Top 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Frau Dr. Eva Kopetz begrüßt die anwesenden Vertreter der Mitgliedsvereine und stellt die form- 
und fristgerechte Einberufung der Hauptversammlung fest. Allen Mitgliedsvereinen wurde die 
Einladung fristgerecht zugestellt. Zusätzlich wurden Einladung und TO auf die Homepage des 
LV gestellt.  
Die Jahreshauptversammlung ist beschlussfähig. 
 
Zum Protokollführer wird gem. Satzung §10 Absatz 4 Frau Schön bestimmt. 
 
Top 2: Verabschiedung der Tagesordnung 
Einwände gegen die TO oder Anträge hierzu sind keine eingegangen, die TO wurde in der 
angekündigten Form angenommen. 
 
Top 3: Rechenschaftsbericht des Vorstands  
 
3 a. Bericht der Vorsitzenden - Frau Dr. Kopetz 
Für den RV Südbayern war es ein relativ ruhiges Jahr.  
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Der LV Südbayern hatte am 01.01.2017   

46   Mitgliedsvereine mit   2.282 Erstmitgliedern und   12 Junioren. 
Vergleichszahlen:   2016    2. 326 / 12     2015    2.377 / 13     2014     2.383 / 9   

Im Vergleich zu 2016  ein Schwund von ca. 2,2%. 
 
Der BC Rottach-Egern hat sich aufgelöst, die beiden Rosenheimer Clubs sind im 
Fusionsverfahren. 
Der mitgliederstärkste Club im RV (EM und ZM) ist der Bridgeclub München Lehel 
der schwächste der BC Bayrischzell mit  3 EM. 
 
Gerichtsfälle 

Sportgericht : keine anhängig 
Turnierschiedsgericht  : 1 Fall   
Frau Dr. Kopetz wies  nochmals darauf hin, dass sich Vereine bei internen Streitfällen vor 
Anrufung der Gerichte an unsere Mediatorin Frau Thiermann wenden können. Dieser 
Dienst ist kostenlos für die Clubs.  

 
DBV Sitzungen 

• Im Auftrag der Südbayerischen Clubs hat Frau Dr. Kopetz an den Präsidiums- und 
Beiratssitzungen in Köln, sowie an der JHV des DBV in Bremerhaven teilgenommen.  
Zur JHV wurde sie von Frau Thiermann als ihre Stellvertreterin und Rechtsberaterin 
begleitet. 

• Die Stimmabgabe bei der JHV erfolgte genau so, wie es in den Vollmachten gewünscht 
war. Der BSVS ist einer der wenigen RV, die den Mitgliedern eine dezidierte 
Stimmabgabe erlauben. 

• An der JHV des DBV am 25.03.2017 in Wuppertal werden Frau Dr. Kopetz mit Frau 
Thiermann teilnehmen. 
Frau Dr. Kopetz verteilt wie auch in den vergangenen Jahren Vollmachtsformulare. Der 
RV Südbayern ist  der zweitgrößte RV im DBV,  Frau Dr. Kopetz kann aber nur so viele 
Stimmen abgeben, wie sie Vollmachten dazu erhalten hat und bittet deshalb, die Vollmachten 
rechtzeitig zurückzuschicken.  

• Herr Benthack, der sich ja auf der letzten JHV des BSVS persönlich vorgestellt hatte, 
wurde im 1. Wahlgang mit einer überwältigen Mehrheit zum DBV-Präsidenten gewählt. 
Zu einer seiner Hauptaufgaben machte er die Bekämpfung des Mitgliederschwundes im 
DBV (wenn es so weitergeht spielt in 10 Jahren fast keiner mehr im DBV), das Gewinnen 
von jüngeren Mitgliedern etc. 
Er hoffte dabei auf tatkräftige Unterstützung durch die Präsidiumskollegen, insbesondere 
natürlich durch das Amt Unterricht und Öffentlichkeitsarbeit vertreten durch Betty K. 
Es kam im Präsidium nach kurzer Zeit ( ca. 3 Monaten) zu einer problematischen 
Zusammenarbeit untereinander bis quasi zum Stillstand, da einzelne Personen nicht mehr 
miteinander kommunizierten bzw. sich kaum bis gar nicht engagierten. 
Die Novembersitzung im Köln gestaltete sich dann problematisch, der Beirat wollte 
unbedingt mit Hr. Benthack als Präsidenten weiter machen. 
Es gab verschiedenen Lösungsmöglichkeiten: 
a) eine a.o. JHV 
b) Verteilung des Ressorts 4 auf verschiedene Gruppen 
c) Verteilung des Ressorts 4 auf andere Präsidiumsmitglieder interimsmäßig. Bis zur 
Neuwahl 2018. 
� Man entschied sich für Lösung c. 
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Danksagungen 

1. an  Herrn Dr. Christoph Höcker,  der nach 18 Jahren Arbeit für den RV Südbayern als 
Sportwart sich aus Gesundheitsgründen zurückziehen musste, was wir sehr bedauert 
haben. 
Er erhält die Ehrennadel in Silber des DBV. 

2. bei Herrn Martin Staber, der interimsmäßig das Amt des Sportwarts übernommen hat. 
 
Frau Dr. Kopetz  bedankt sich bei ihren Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit. 
Alle sind ehrenamtlich tätig, 3 sind noch berufstätig, 3 leiten zusätzlich noch einen Bridgeclub, 
die anderen beiden engagieren sich als Turnierleiter oder geben Unterricht. Alles Aktivitäten, die 
sich in der Freizeit abspielen, der damit verbundene Zeitaufwand wird oft stark unterschätzt. 
Sie betonte, dass der Vorstand für Anregungen, Wünsche und konstruktive Kritik immer dankbar 
ist. 
 
3 b. Bericht Ressort Unterricht - Frau Thiermann 
• Fortbildungszuschüsse : 

Siehe Kassenbericht, sie wurden auch dieses Jahr nicht ausgeschöpft. 
• ÜL-Kurs 

In 2016 fand kein ÜL-Kurs statt, da sich trotz 2-maligem Aufruf nicht genügend Teilnehmer 
meldeten 

 
3 c. Bericht Ressort Sport - Herr Dr. Höcker / Herr Staber 
• Erfolge in  2016 

Open Team:  2. Platz Jokisch-Kasimir, Grünke-Rohowsky 
Open Paar:    1. Platz Jokisch-Kasimir,  

    3. Platz: Grünke-Rohowsky 
Junioren:      1. Platz: Brink-Grünke  
Pokal:            4. Platz Ottobrunn mit Petra von Malchus, Göran Mattsson,  

Dr. Bernhard Schirm, Dr. Andreas Spiegl 
• Liga  

2016:  56 Teams + 1 Team Aufstieg in 3. BL 
2017:  53 Teams von ursprünglich 55.  

2 Teams haben kurzfristig 4 Tage vor Ligabeginn abgesagt 
2018:   die Ligatermine wurden mit Heide-Volm geklärt 

27.1. / 24.2. / 10.3. / 14.4.  
die Hubertusstube wird uns leider nicht mehr zur Verfügung stehen 

2017 / 2018: 2 Startplätze sind für die BL-Auftiegsrunde garantiert. 
                     Dicht gefolgt von  Hamburg-Bremen mit 50 Teams. 

• DBV-Pokal  
2016: 14 Teams, Team Ottobrunn hat die Quali Südbayern gewonnen 
2017: 11 Teams  

• Open Paar Regionalliga Süd 
2016 : 21 Paare 
2017: noch unklar 

 
3 d. Bericht Ressort Öffentlichkeitsarbeit und Homepage - Frau Schön 
• Frau Schön berichtet, dass Sie als vordringliche Tätigkeit die Homepage aktuell versorgt hat. 

Berichte in Zeitschriften konnten leider nicht platziert werden. 
• Die Bayerische Paarmeisterschaft fand am 11./12. November 2016 in München-Planegg in 

Heide-Volm statt und wurde vom Bridgeclub München Lehel ausgerichtet und vom 
Bridgesportverband Südbayern (BSVS) veranstaltet.  
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Leider musste der Termin auf Freitag / Samstag (von Samstag/Sonntag) verlegt werden, da 
Heide-Volm den Sonntag-Termin nicht freigegeben hat und eine andere Spielstätte nicht 
gefunden wurde. 
Aufgrund dessen hat sich in 2016 die Teilnehmerzahl auf 55 Paare verringert, gegenüber  71 
Paaren in 2015, 66 in 2014 und 61 Paaren  in 2013. 
Die Kosten-Abrechnung ergibt einen Verlust von € 575,-, der durch die zweckgebundene 
private Spende aus 2014 in Höhe von 2.000 ausgeglichen werden kann. Der Rest wird auf das 
nächste Jahr vorgetragen. 

 
3 e. Bericht Ressort Finanzen – Frau Bretzler  
Frau Bretzler stellte den verteilten Kassenbericht 2016 vor. 
Das Ergebnis 2016 weicht mit einem Verlust von rund 3.475,- € gegenüber dem geplanten 
Budget mit minus 5.542 € erheblich ab, da insbesondere 

- die Fortbildungszuschüsse nicht ausgeschöpft wurden 
- die Nachwuchsförderung nicht ausgeschöpft wurde 
- die TL Aus- und Fortbildung entfallen ist 
 

Top 4: Bericht der Kassenprüfer – Herr Gräff 
Herr Gräff trägt den in der Anlage beigefügten Kassenprüferbericht vor. Siehe Anlage 
Kassenprüferbericht 2016. 
Es wird festgestellt, dass die Buchführung für 2016 ordnungsgemäß abgeschlossen worden 
ist, die Ausgaben wirtschaftlich sinnvoll und ausschließlich für satzungsgemäße Zwecke 
getätigt wurden. 
Herr Gräff schlägt vor, dass in der nächsten JHV über Mahngebühren entschieden wird 

- bei verspäteter Zahlung der Mitgliedsbeiträge 
- bei spätem Rückzug der Liga-Team-Meldung 

 
Top 5: Entlastung des Vorstandes 
Herr Gräff dankt dem Vorstand im Namen aller Mitglieder und stellt den Antrag auf Entlastung, 
die einstimmig ohne Enthaltung erteilt wird. 
 
Top 6: Neuwahl  des Sportwarts nach Rücktritt Dr. Höcker 
Am 22.7.2016 hat Dr. Höcker dem Vorstand vom BSVS mitgeteilt, dass aus gesundheitlichen 
Gründen vom Amt des Sportwarts per sofort zurücktritt. Herr Martin Staber übernahm 
interimsmäßig diesen Posten und wurde dabei von Dr. Höcker unterstützt. Dies wurde auf der 
Homepage des BSVS allen Mitgliedern mitgeteilt.  
 
Martin Staber stellte sich zur Wahl, Gegenkandidaten gab es keine. 
Er wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 
 
Top 7: Bericht über den DBV 
Betrugsaffären 
Der Sachstand Dres: es geht weiter...., das Gericht hat sich mal wieder vertagt. 
 
Gemeinnützigkeit 
Es gab ein Urteil vom BGFH, das sowohl die Gemeinnützigkeit als auch die Anerkennung als 
Sport abgelehnt hatte. 
Der DBV beantragte daraufhin eine mündliche Anhörung, die vor kurzem in München stattfand. 
Einen Bericht hierüber ist auf der Homepage des DBV zu finden. 
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Diverses – Bericht Herr Benthack, DBV Vorstandsvorsitzender 
Frau Dr. Kopetz begrüßte Herrn Benthack, der wie im Vorjahr wieder an unserer JHV teilnimmt. 
Er erläuterte, dass das vorrangig zu lösendes Problem der Mitglieder-Rückgang ist. 
Werbung und Öffentlichkeitsarbeit muss intensiviert werden auf DBV- und auf lokaler Ebene. 
Herr Benthack  hat ab dem 6.1.2017 das Bridgemagazin übernommen (siehe 3a). 
Er hat sich zum Vergleich die Magazine von Holland, Österreich, Dänemark und Schweiz 
angeschaut, bei denen das Layout besser ist und mehr Reportagen erscheinen. 
 
In Frage und Antwort wurden eventuelle Verbesserungen diskutiert 

-  Auf den ersten 2 Seiten „News“ 
- Rätsel : in leicht / mittel / schwer unterteilen;  
- insbesondere einfache Aufgaben mit Lösung 
- Infos zu Bridgeregeln 
- Infos zu Score-Programmen 
- Beiträge aus Jubiläen kürzen 

 
Von Teilnehmerseite wurde darauf hingewiesen, dass Forum D für den Bridgeunterricht für 
Anfänger zu schwer sei und ein Forum D „light“ entwickelt werden sollte. 
 
Es sollten mehr Turniere, die den Spaß in den Vorrang stellen, angeboten werden 

- Kneipenturniere 
- der BC Burghausen wird erstmals ein Anfängerturnier veranstalten 

Die Idee wurde von allen sehr positiv aufgenommen. 
 
Dr. Tomsky beabsichtigt, einen Auftritt in Facebook zu generieren.  
 
Top 8: Projekte 2017 
8a. Etat 2017  
Frau Bretzler erläuterte das Budget für 2017 im vorliegenden Kassenbericht. 
Die Zahlen bleiben großteils ggü. dem Etat 2015 unverändert, nur die Kosten für Anschaffungen 
wurden gekürzt und die Ligakosten wurden erhöht. 
 
8b. Turnierleiteraus-/weiterbildjung 2017 
TL-Kurs Bronze 

Herr Staber wird eine TL-Ausbildung anbieten. 
Geplant sind  3 Termine im Abstand von 2 Wochen nach den großen Ferien. 
Als Räumlichkeiten wird BC Gräfelfing und Burghausen untersucht. 

TL-Fortbildung 
Geplant von Herrn Staber  

Die Termine werden auf der HP veröffentlicht 
 
8c. Übungsleiterausbildung 
In 2017 ist wiederum ein ÜL-Kurs geplant. 
Bitte unverbindlich Interesse an Frau Thiermann melden. 
 
8d. Bayer. Paarmeisterschaft 2017 
Leider wird auch dieses Jahr die Bayer. Paarmeisterschaft wieder Freitag/Samstag stattfinden, da 
Heide-Volm den Sonntag-Termin nicht hergibt. 

Freitag,   10.11 2017    1. Dg.: 17:00 Uhr 
Samstag, 11.11 2017    2. Dg.: 10:00 Uhr, 3. Dg.: ca. 14:30 Uhr 

       Siegerehrung:  ca. 19:00 Uhr 
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Es wird versucht, für 2018 eine andere Spielstätte zu finden, damit der Termin wieder auf  
Samstag/Sonntag geändert werden kann und sich damit auch die weiter entfernt wohnenden 
Spieler – insbesondere die Berufstätigen – wieder anmelden. 
 
Top 9: Verschiedenes 
- 
 
Gegen 14:00 Uhr schließt die Vorsitzende die Jahreshauptversammlung des BSVS. 
 
 
München, den 02.04.2017 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Eva Kopetz      gez. Monika Schön 
Vorsitzende       Protokollführerin 


